

León XIV pide a Putin 'un gesto que favorezca la paz', pero Rusia tomará represalias contra Ucrania

GUERRA. El Papa y el mandatario hablaron por teléfono. El jefe del Kremlin también conversó con Trump por las acciones de sabotaje de Kiev el fin de semana.

Efe

El papa instó ayer al presidente de Rusia, Vladímir Putin, a que haga "un gesto que favorezca la paz" en Ucrania, en la primera conversación telefónica que mantienen ambos líderes desde la elección de León XIV, informó el Vaticano.

La Santa Sede confirmó que ayer en la tarde "hubo una conversación telefónica entre el Papa León XIV y el presidente Putin", después de que así lo revelase en Moscú la Presidencia rusa, y destacó que "además de tratar temas de interés mutuo, se prestó especial atención a la situación en Ucrania y a la paz".

La petición del pontífice estadounidense se produce después de que Putin rechazase hoy un posible alto el fuego en Ucrania, así como una cumbre con el líder ucraniano, Volodimir Zelenski.

"El papa hizo un llamamiento a Rusia para que realice un gesto que favorezca la paz y destacó la importancia del diálogo para establecer contactos positivos entre las partes y buscar soluciones al conflicto", señaló la oficina de prensa vaticana en un comunicado.

Los dos líderes "hablaron sobre la situación humanitaria, la necesidad de favorecer la ayuda cuando sea necesaria, los continuos esfuerzos para el intercambio de prisioneros y el valor de la labor que realiza en este sentido el cardenal (Matteo) Zuppi", designado por el fallecido Francisco como su enviado en el conflicto.

Además, el primer pontífice estadounidense de la historia "se refirió al Patriarca Kirill, agradeciéndole las buenas felicitaciones recibidas al inicio de su pontificado, y destacó cómo los valores cristianos comunes pueden ser una luz que ayude a buscar la paz, defender la vida y buscar la auténtica libertad religiosa", concluyó.

Según había informado Moscú, "Putin llamó especialmente la atención de que el régimen de Kiev apuesta por una escalada del conflicto al realizar



PUTIN CONVERSÓ AYER POR TELÉFONO CON EL PAPA Y CON TRUMP.

actos subversivos contra la infraestructura civil en territorio ruso" y subrayó que los últimos ataques "son deliberados y dirigidos contra objetivos civiles". "Ambas partes destacaron el enorme aporte personal del papa Francisco en el fortalecimiento de las relaciones entre Rusia y la Santa Sede" y acordaron "continuar los esfuerzos encaminados a desarrollar estas relaciones sobre la base de los valores espirituales y morales compartidos, en aras de edificar un orden mundial más justo".

El presidente ruso expresó al papa el interés de Rusia en lograr la paz por medios político-diplomáticos, pero aseveró que para lograr una solución definitiva, justa y total de la crisis "es necesario eliminar los motivos que la provocaron".

DIÁLOGO CON TRUMP

Putin aseguró además a su homólogo estadounidense, Donald Trump, que responderá con represalias a los recientes ataques de Ucrania, durante otra llamada telefónica en la que se abrió la puerta a que Rusia medie en las negociaciones nucleares entre Washington y Teherán.

La conversación, que se

prolongó durante más de una hora, fue la cuarta entre ambos líderes desde que Trump regresó a la Casa Blanca en enero con la promesa de alcanzar un acuerdo de paz que ponga fin a la guerra iniciada con la invasión rusa de Ucrania.

REPRESALIAS

Aunque Trump calificó el diálogo como "bueno", admitió que no representa un paso inmediato hacia la paz dado que Putin planea represalias contra Ucrania por el ataque con drones del domingo contra cinco aeródromos rusos.

"Fue una buena conversación, pero no una que conduzca a una paz inmediata. El presidente Putin afirmó, con mucha firmeza, que tendrá que responder al reciente ataque a los aeródromos", escribió Trump en la red social Truth Social.

Poco después de publicar ese mensaje, el republicano lo borró de su red y posteriormente lo volvió a subir sin cambios por motivos todavía desconocidos.

Durante la llamada, Trump aseguró a Putin que el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, no le informó previamente del ataque contra las ba-

ses de aviación estratégica rusa.

"Trump confirmó nuevamente que los estadounidenses no habían sido informados de antemano", afirmó Yuri Ushakov, asesor del Kremlin para asuntos internacionales, durante una rueda de prensa telefónica.

Ambos mandatarios también conversaron sobre la segunda ronda de negociaciones directas entre Moscú y Kiev, celebrada el pasado lunes en Estambul, apenas un día después del ataque. Aunque no se logró acordar la tregua de 30 días solicitada por Ucrania, ambas partes pactaron un intercambio de prisioneros.

Putin describió las conversaciones como "útiles", pero acusó a Ucrania de intentar sabotearlas con sus ataques, y puso en duda la posibilidad de alcanzar una tregua con un gobierno al que calificó de "terrorista".

Trump, que siempre ha presumido de una buena relación con Putin, ha expresado en las últimas semanas frustración por la negativa de Rusia de parar los combates e incluso calificó de "loco" al jefe del Kremlin, pero no ha materializado su amenaza de imponer nuevas sanciones a Moscú. **3**